

Despacho en la Redacción, de 7 á 10 de la noche.

Se reciben los anuncios locales en la calle de Morey núm. 6. Los demás en esta Administración.

# La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:

	Pts.	Cts.
España . . . . .	1	25
Extranjero (Unión Postal). 2 "	2	"
Ultramar. . . . .	2	"

NÚMERO SUELTO. . . . . 0-05

Recomendaciones á precios convencionales.

## Telegramas

Madrid 7 á las 7'45 n.

En el Consejo de Ministros que se ha celebrado hoy ha sido admitida la dimisión que tenía presentada el Sr. Sanchez Bustillo, pero por circunstancias que no han podido traslucirse no se ha designado todavía la persona que deberá sustituirle en el cargo que deja vacante.

Se ha acordado también pedir al general Palacios, capitán general de Puerto-Rico, ampliación de las noticias recibidas de aquella isla.

Y además, imponer la primera columna del arancel á los productos portugueses, por consecuencia de la ruptura del tratado.

A las 10'15 n.

La minoría republicana ha acordado manifestar en su carta que les parece bien tenga lugar la velada en honor de Figueras, porque representa la concentración de fuerzas, deseada hace tanto tiempo por la minoría.

Otro de los acuerdos ha sido que se celebren frecuentes reuniones antes de la reapertura de las Cortes para seguir los trabajos de concentración y prepararse para los debates parlamentarios.

A las 10'30 n.

Los restos de Rios Rosas han sido trasladados á las Salesas.

En Córdoba ha habido un descarrilamiento del cual han salido heridos el jefe del tren, un guarda-freno y cuatro viajeros.

4 por 100 interior. . . . .	66'75
Amortizables. . . . .	83'70
Billetes Cuba. . . . .	97'90

Un amigo nuestro nos facilita el siguiente telegrama que recibió anoche:

Barcelona 7 á las 9'55 n.

Celébrase en este momento el banquete en obsequio del Sr. Romero Robledo.

Pasan de cuatrocientos los comensales.

Dícese que se brindará en favor de la producción española.

## El paludismo en Cartagena

De todo el mundo son conocidos los desastrosos efectos que la endemia palúdica produce, sobre todo en los habitantes de las provincias de Levante; y parecía natural, ya que el mal es antiguo y hácia él han llamado en repetidas ocasiones los hombres de ciencia la atención de los gobiernos, que hubieran hecho éstos algo por remediarle.

No hace aun mucho tiempo que apareció en el *Diario Médico Farmacéutico* un artículo muy celebrado en que se encarecía la necesidad de que se impusiera á los médicos titulares la obligación de redactar memorias en que se hicieran resaltar las deficiencias y peligros que para la salud pública resultarían del concienzudo estudio higiénico-topográfico de las localidades á su cargo.

¿Se ha hecho nada en este sentido?

¿Se ha ocupado el director de Sanidad en mandar siquiera una circular recomendando este servicio?

Porque de poco sirve que las academias y sociedades profesionales abran concursos y otorguen premios á los autores de estos trabajos, si no se imponen con el carácter de obligatorios. A ellos concurrirán tan sólo aquellos que sientan la noble emulación del aplauso; y como éstos han de ser pocos en número, claro está que no llenarán el inmenso vacío que sólo una medida de carácter general puede resolver.

El indiferentismo con que es apreciado cuanto á la salud pública se refiere, por las autoridades á que se confía el sagrado encargo de velar por ella, y el escaso ó nulo interés que en los centros oficiales despiertan los trabajos técnicos á que en todo caso debieran supeditarse, es el que da lugar, no sólo á la insensible y lenta degeneración de la especie humana, sino á la reaparición de esos grandes cataclismos sociales llamados epidemias, cuyas horribles consecuencias son tan de lamentar.

¿Qué de responsabilidades no alcanzan los que por ignorancia ó abandono dejan á un pueblo, á una provincia ó á la nación entera expuesta á tamaños peligros!

Pero dejémoslos de declamaciones, y ocupémonos de la situación anormal por que en la actualidad atraviesa Cartagena.

La importante plaza fuerte es castigada desde tiempo inmemorial por la endemia palúdica que de ordinario da no escaso contingente á la mortalidad.

Al presente y desde hace algunos meses, atraviesa Cartagena una de tantas etapas en que se enseorea sobre ella la miseria y la muerte.

Se asigna como causa productora única de la devastadora enfermedad, la proximidad de un pantano que apellidan de la «Aljama»; cuya existencia y conservación á ninguna provechosa ó importante aplicación se presta.

Ante la imposibilidad de acometer por sí aquel Ayuntamiento las necesarias obras á su desecación y saneamiento, que según dicen se elevaría á una respetable cantidad de miles de duros, habían convenido consignar en su presupuesto anualmente dos mil quinientas pesetas, que se destinaban á privarle del légamo ó cieno que en el trascurso del año pudiera acaparar.

Pero he aquí que al señor alcalde de aquella población, médico por añadidura, se le ocurrió suprimir á título de economías, la partida destinada á servir de relativa garantía á la salud de aquel paciente vecindario.

De seguro habrá quien crea que la citada autoridad ha sido separada de su destino. Nada de esto. No sólo continúa al frente del municipio de Cartagena sino que ha hecho ver al Director de Sanidad, en su reciente viaje á la comarca infestada, aquello que ha tenido por conveniente.

Y tan esto es así y tan persuadidas han debido quedarse las autoridades superiores, de que en Cartagena nada ocurre de particular, que á estas horas no han dicho esta boca es mía más que para anunciar la creación de una junta de Sanidad permanente que se encargue de proponer el remedio á tantos males.

Ahora ocurre preguntar qué junta es esa y qué determinaciones ha tomado el Sr. Baró como consecuencia de su viaje?

¿Será constituida esta junta por personas sin conocimientos ni práctica en epidemiología?

Creemos que no solamente nombrando comisiones que estudien la enfermedad reinante han de contrarrestarse sus funestos resultados; sino que es preciso resolver de plano lo más conveniente para librar de la muerte y la miseria á los miles de familias que sufren hoy los terribles efectos del paludismo.

## Comentarios

Leemos con asombro en un diario de Madrid:

«Ayer tarde se reunió la subcomisión de gobierno interior del Congreso con el objeto de cerrar las cuentas del trimestre del actual ejercicio y parece que de dichas cuentas resulta una economía de 16.000 duros próximamente.»

Esta noticia puede pasar.

Se ve á la legua de donde procede la economía.

De que los señores diputados han comido este año menos caramelos que de ordinario.

Pero lo que nos resistimos á creer es lo siguiente que estampa á continuación el citado colega:

«Liquidadas también las cuentas de anteriores ejercicios por lo que se refiere á las deudas que habían quedado sin satisfacer, resulta un superávit de 52.000 duros, cuya cantidad sumada con los 16.000 duros mencionados viene á aumentar el contingente para el gasto del año económico actual.»

¿Un superávit en España?...

¿Y un superávit de 68.000 duros?

No puede ser. Aquí se ha padecido una grave equivocación.

Por lo menos donde dice superávit debió de escribirse déficit.

Y luego añadir un capítulo de gastos extraordinarios.

¿No es así como solemos hacer las cosas, caballeros?.....

He aquí un recorte que podría titularse *Los dos conejos*:

«Mientras en la comisión de información agrícola y pecuaria que tiene lugar en Madrid se pronuncian discursos vacíos de sentido, nuestros vecinos los portugueses han dado el último golpe á la importación del ganado gallego en aquel país, cobrando 15 pesetas de derecho á toda res chica ó grande que trate de introducirse en Portugal.»

Ó lo que es lo mismo:

—Digo que son galgos.

—No, que son podencos.

Y en estas disputas

llegando los perros pillan descuidados á mis dos conejos.

Que es lo que siempre suele suceder en este dichoso país.

Ya está explicada la larga duración de los asuntos de Marruecos:

«La enfermedad del sultán—dice un diario parisiense—ha sido causa de que S. M. regalara más de treinta de las mujeres de su harem á los oficiales de su guardia.»

¡Desdichado!.....

¿Y no comprende S. M. Scheriffiana que á este paso no acabará nunca su enfermedad?

Forzosamente los oficiales han de estar interesados en que se prolongue.

Ellos lo que dirán: dénsenos mujeres y ande la rueda. ¡Qué rabie su magestad!

Por donde Muley-Hassan vendrá á ser el sultán que rabió.

Escribe un periódico de Valencia:

«Hecha la ley hecha la trampa.

En esas básculas automáticas que se han colocado en los vestíbulos de algunos teatros y en el café de España, donde no se pesaba nadie que no echara previamente por el buzón diez céntimos, y que habían de ser buenos, porque sino, no se abría, ahora ya se pesan sin pagar cuantos quieran, con tal de que el primero deposite un perro grande. La maña consiste en subir el segundo á la pequeña plataforma ó apoyar en ella el pié, antes de que baje el primero, y así sucesivamente el tercero, cuarto y cuantos quieran.

Ha desaparecido, pues, la principal ventaja de estas básculas, que consistía en pesar solas, teniendo que pagar todos los pesados.»

Pues... R. I. P.

Y reciba el Sr. Robirola nuestro más sentido pésame.

Por el interés que revisten las declaraciones que contiene, trasladamos á nuestras columnas el intencionado artículo publicado por *El Imparcial* con el título de:

## La Universidad de Gandía

«Ello es que allá en lo antiguo calzaba también Universidad la ciudad de Gandía, en el reino de Valencia, que, como de regadío, abundaba también de esta clase de fruta: como todo en ella se hacía á costo y costa acudían graduandos que era un portento para sacar por poco dinero sendos títulos y borlas, y como siempre ha sido principio de justicia que el poco dinero vale poco trabajo, de diez ó doce candidatos se elegía quien al menos tuviese el uso de la palabra, y entraba y tomaba asiento en el acto, que no era poca fatiga. Los compañeros de trahilla esperaban en las afueras la conclusión de los ejercicios, y después en pos del doctorado salía el señor bedel, y señalándolo decía: *Eccce Doctor*, y después, dirigiéndose á cada cual de los restantes, añadía: *Et tibi quoque, tibi quoque, tibi quoque*, y sacaba de tal manera una hornada de quince ó veinte sabios doctores.»

Así se expresa Estébanez Calderón en sus características *Escenas andaluzas* al hablar por incidencia de los doctores de *tibi quoque*; y por Dios que, dicho sea sin agravio para nadie, parecemos estar viendo en esos pocos renglones el perfil de alguna que otra de las modernas Universidades; y aunque alguien venga á nosotros y jure y perjure que la Universidad de Gandía ya no existe, perdonemos si ponemos sus creencias en cuarentena.

Para nosotros la Universidad de Gandía vive y funciona con toda holgura y desembarazo, y sigue inundando á España de licenciados y doctores de los de *tibi quoque*.—¿Qué dónde existe?—Pues... en cualquier parte.

Y nadie lo dude, que alumnos suyos vagan á toda hora por círculos y tertulias, calles y teatros, más afanosos del recreo que del estudio, disculpando esta su inclinación á la holganza y juveniles pasatiempos, cuando con personas de respeto hablan, con la descansada y poco aprensiva manera que muchos profesores tienen de entender y cumplir los deberes de su cargo.

Cosa bien recojida es—si puede hallarse recojejo en estas cosas—oír las referencias de lo que pasa en esa Universidad de Gandía, que, á despecho de leyes, reglamentos ó inspecciones, no disminuye, antes aumenta, los grados de parentesco con la casa de Tócame Roque, salvada siempre la distancia de superioridad é ilustración y diversa atmósfera de vida, ya que en achaques de anarquías y desgobierno, como en todas las cosas, el más ó el menos no destruye jamás en buena lógica la analogía preestablecida.

Oigamos, pues, á varios cursantes de la Universidad de Gandía, que, con la mayor intimidad, se comunican sus impresiones escolares.

El primero que habla es un adorador de Justiniano y de las Siete Partidas; que sigue por vocación la carrera de leyes, y que experimenta amargo desencanto al ver de cuán poco sirven los reglamentos universitarios.

«Figúraos—dice—que la mayoría de los profesores, en vez de la hora y media señalada á cada clase, permanece solamente en el aula—cuando va á cátedra—treinta ó cuarenta minutos. No hay ni texto ni programa. Los libros de La Serna, Zúñiga, Manresa, Pacheco, Aguirre, etc. etc.—dicen los catedráticos,—están mandados retirar. La ciencia, según ellos, atraviesa un período de reconstitución, y no es posible señalar libro de texto, porque no los hay. Tendrán Vds.—añaden, dirigiéndose á nosotros,—tendrán Vds. que tomarse la molestia de ir recogiendo apuntes de la explicación, en tanto no se termina la obra que estoy preparando.

—Y así pasa el curso, y al llegar Abril ó Mayo se publican unas cuantas entregas que comprenden las nociones preliminares de la asignatura, y por ellas nos harán pagar en sendos y buenos duros el importe de los dos ó tres tomos de que ha de constar la obra allá sabe Dios cuándo. Esto aún podía sufrirse con ser bastante vituperable; pero no me explico la falta del programa. ¿No os parece á vosotros lo mismo? Porque aunque la ciencia se halle en ese período de reconstitución que los profesores nos dicen, una de dos: ó tienen ó no tienen idea de la ciencia que enseñan. Si la tienen, ¿por qué no redactan el programa con arreglo á ese concepto que han formado de su asignatura? Si no la tienen, ¿por qué burlan al Estado y nos engañan á nosotros los alumnos?

—Muy bien hablado—gritaron en coro los oyentes del aprendiz de Justiniano.

—Pues aún no sabeis lo más sabroso—continúa el orador.—Tres ó cuatro cátedras están servidas por auxiliares, y... de ellos no hacemos caso. Entre los propietarios los hay divinos. «Los alumnos—nos dice uno—no tienen derechos, sino deberes respecto al profesor: éste, en cambio, reúne en sí todos los derechos. Ustedes por lo tanto, deben permanecer en el aula, aunque yo no venga, el tiempo de la clase, que así se adquiere el hábito de estudio.» Otro es más franco. Cuando falta á clase, que es con frecuencia, tiene la atención de decirnos la víspera: «Mañana, probablemente, no vendré, porque tengo una vista en la Audiencia; y si habían de estar ustedes esperándome en vano, se lo aviso para que no vengan.»

Y en cuanto á teorías extrañas, ¿cómo callar la de aquel profesor que dice que no quiere tener alumnos, que le basta con dos ó tres, y que en los primeros días desenvuelve con filosóficos y abstrusos conceptos la tesis de que la verdad y la claridad están reñidas hasta el punto de que cuando él explica algo y es entendido esto suceda porque lo ha explicado mal?

«En el tiempo que llevo de estudiante he hecho una observación muy singular. Algunos catedráticos tildados de neos y reaccionarios acostumbran á ser bastante estrictos en el cumplimiento del deber, mientras que no faltan otros entre los apellidados liberales y demócratas, quienes, sin duda por la dificultad de suscribirse aun en su altura científica á ese concepto vulgar y tan arraigado en los españoles de que la libertad consiste en hacer cada uno lo que le parezca, son menos escrupulosos en los rigores académicos. Y esto será porque prescinden—y hacen bien—de la letra que mata para elevarse al espíritu que vivifica... pero que no enseña.»

Uno de los que con mayor atención seguían esta plática y la interrumpía á cada paso para anotar cuanto oía era un discípulo de Esculapio que, aprovechando la ocasión de que su interlocutor daba descanso á la lengua por un instante, tomó la palabra para decir:

—Todo eso que estáis oyendo á nuestro camarada y mucho más que él puede callar por grave que sea no pasa de ser tortas y pan pintado si se compara con lo que acontece en lo tocante á la ciencia de curar tal y como se enseña por los sabios de Gandía.

—Cuatro ó cinco cátedras, varias de ellas de las más importantes y fundamentales en nuestra carrera, están desempeñadas, ya por catedráticos supernumerarios, ya por simples ayudantes, corriendo todo el curso á su cargo para ser examinados después los alumnos por otro profesor.

—Allí también carecemos de textos y programas, y los catedráticos faltan cuando quieren y van cuando les parece á horas distintas de las señaladas para clase. ¿Queréis creer que hubo asignatura, y de las más trascendentales, á la que el profesor sólo asistió quince días en todo el pasado curso y que al final encargó á los alumnos que formularan ellos el programa para

ser examinados? No hay para que decir que todos salieron bien. ¡Como que sólo pusieron en el programa lo poco que sabían!

—Pues en las clases prácticas, que son las que nos abren los ojos á los médicos, pasa poco más ó menos lo mismo. Yo no sé lo que hay de verdad—y guárdeme Dios de afirmarlo,—pero dicen por allí si algún catedrático es ó no es médico de un gran señor, quien no le permite la entrada en su vivienda cuando visita á algún paciente de enfermedades infecciosas por el temor al contagio, y éste lo evita el Galeno yendo lo menos posible á un lugar que, como el Hospital, es propenso á contagios, porque los enfermos no se escojen, sino que se admiten según que llegan.

—Yo me explico—continuó que con los que estudian para abogados se permita y tolere cierta flojedad, hija de nuestras costumbres, porque á la postre el mal abogado lleva en su culpa la pena, porque no tendrá pleitos, y el que una vez ocurre á su ciencia si no le saca del aprieto no volverá á consultarle; más con nosotros los que deseamos ser médicos no pasa lo mismo. Un día no hay de quien echar mano en un lugar para caso de enfermedad aguda más que al médico del pueblo, y si éste no es de los que han estudiado por el sistema de ahora le firmará en seguida el pasaporte al enfermo para el otro barrio. ¡Admiraos! Un médico del hospital me ha dicho no hace muchos días que un nuevo licenciado á quien habían encargado de examinar un enfermo le preguntara con una timidez solo comparable con la ignorancia que revela la pregunta: «¿Me hace Vd. el favor de decir cómo se toma el pulso?»

Ese es un chascarrillo tuyo—dijeron á un tiempo todos los que le oían.

—Es tan verdad como los aforismos del maestro Hipócrates—replicó el interpelado.

\*\*

Y así por estas sendas siguieron la conversación los alegres estudiantes.

¿No es verdad que estas cosas sólo pueden pasar en la Universidad de Gandía?

## Noticias

### DEL EXTRANJERO

El mundo militar se ocupa actualmente de una cuestión importante.

Parece que el fusil alemán de repetición está dando resultados pésimos y por lo tanto va á ser reemplazado por otro de menor calibre. Los ensayos hechos últimamente han decidido á la Comisión superior de armamento, que reside en Berlín, á interrumpir la fabricación del fusil Mauser cuyos defectos se han demostrado durante las grandes maniobras.

Según todas las probabilidades, se adoptará el sistema austriaco perfeccionado del calibre de 8 milímetros. Háblase también de emplear una pólvora prismática que da una velocidad de 590 metros por segundo y se añade que la cuestión de armamento será causa de que salga á relucir la de equipo: las cartucheras y los sacos empleados actualmente se encuentran defectuosos.

En Baviera se piensa con terror en los gastos que todos estos cambios van á ocasionar y en los nuevos impuestos de que serán seguidos; pero las órdenes que vengán de Berlín se cumplirán sin excusas de ningún género.

Los generales están descontentos y uno de ellos ha dicho en público que «gracias á las torpezas cometidas, Alemania no estará dispuesta por completo hasta el año 1890».

Leemos en un periódico italiano:

«Tamagno ha sido definitivamente contratado para ir á Buenos-Aires, durante la próxima primavera. Allí cantará el *Otello*, de Verdi y se asegura que cobrará, por cuatro meses, la friolera de 750.000 francos. Hé aquí el efecto producido por las recriminaciones de ciertos periódicos contra los emolumentos enormes de algunos artistas privilegiados.

La prensa inglesa ve con malos ojos la buena armonía en que marchan Francia y España en cuanto á la cuestión de Marruecos.

Así es que el corresponsal del *Times* en París *au bout de resources* ha emprendido ahora una campaña pretendiendo demostrar á los franceses que nosotros los españoles los odiamos mortalmente y que á toda costa buscamos el modo de pelearnos con ellos para conseguir el apoyo de Alemania en Marruecos.

La campaña del *Times* no dará más que un resultado: el de provocar en España nuevas protestas de que aquí queremos vivir en paz y buena inteligencia con todo el mundo, pero que si hay alguna nación cuya amistad nos inspira más interés que la de cualquier otra en lo relativo á Marruecos, esa nación es Francia.

Los telegramas anunciaron días atrás que el gobierno búlgaro había descubierto una tremenda conspiración contra el príncipe de Bulgaria. La noticia era cierta. Un montenegrino perteneciente á un comité slavo de Odesa había recibido el encargo de arrojar bajo las ruedas del carruaje que ocupaba el príncipe Fernando, el día de la apertura de la Sobranje una bomba ex-

plósiva semejante por sus efectos á la que causó la muerte del emperador Alejandro II de Rusia.

Interrogado este individuo por las Autoridades, ha dicho que el comité slavo le había ofrecido como premio de su empresa 5.000 napoleones y un buen destino en la administración rusa.

Ha añadido que no solamente se atentaba contra la vida del príncipe, sino que corrían peligro de ser asesinados los ministros Stambuloff y Nacevics. Estas revelaciones deben ser ciertas, porque ambos han tenido confidencias en los últimos días aconsejándoles que vivan con muchas precauciones, y ambos también han recibido anónimos depositados en los correos de Rusia, diciendo que elijan entre la muerte y un cambio radical en la política búlgara.

El temor del gobierno ha llegado á un grado tal que son transportadas á la frontera servia casi todas las personas sospechosas de tener simpatías por Rusia.

Aun descartando lo que pueda haber de exagerado en estas noticias comunicadas directamente desde Sofía, resulta que aquel país está amenazado de nuevas desdichas, y que su situación no es tan tranquila como se había dicho.

Es ya cosa sabida que el czar no intervendrá militarmente en el principado; pero sus súbditos conspiran contra él á ciencia y paciencia de las autoridades moscovitas, en Odesa y en todas las poblaciones próximas á los Balcanes. Quizá los únicos que gozan de la más amplia libertad en el despótico imperio son los enemigos jurados del príncipe Fernando y del presente estado de cosas en Bulgaria.

Con tales vecinos, esperemos cualquier día una sorpresa que abra de nuevo otro período de incertidumbres parecido al que se inició cuando fué destronado el príncipe Alejandro.

El periódico «El Norte» de Bruselas dice refiriéndose á noticias de origen autorizado que el estado en que se encuentra la política general en Europa ha modificado el equilibrio europeo en disfavor de Rusia y cree que remediará el mal la intervención de Francia y Rusia unidas, si bien considera impracticable una alianza formal.

El fiscal general de Rumania ha tenido noticia de haberse cometido varios asesinatos en el Bajo Danubio con las circunstancias siguientes:

Los obreros que regresaban de Bulgaria con sus economías y sus compras habían tomado por costumbre mucho tiempo había, á fin de librarse de la visita de los carabineros, hacerse conducir por la noche en una barquilla á un islote del río, desde donde podían por diversos medios ganar la orilla opuesta.

Pocos días hace un soldado que estaba de centinela oyó gritos por el lado de la isla y llamó sobre ellos la atención de otras personas. Al cabo de una hora la policía se dirigió á la isla y vió en el suelo los cadáveres de varias personas asesinadas.

Las diligencias judiciales instruidas en seguida han dado por resultado descubrir en la isla centenares de obreros asesinados. Entre unas malezas, la justicia ha descubierto también un apuñalado con vida todavía, el cual, antes de espirar, ha declarado que le habían robado y dado de puñaladas unos bateleros turcos ó búlgaros de Roustchouk que le habían conducido al islote.

La Cámara francesa ha aprobado el proyecto de conversión de la Deuda por 278 votos contra 161. M. Rouvier ha consentido en reducir los gastos de la operación á quince céntimos por cada mil francos.

Un telegrama de Nápoles anuncia que el día 2 salieron para el Mar Rojo cuatro vapores conduciendo una brigada de tropas y 6500 toneladas de provisiones. Una gran muchedumbre aclamó á las tropas.

Un ingeniero militar ruso ha inventado un aparato portátil que sirve para interceptar en tiempo de guerra los despachos telegráficos y telefónicos.

Este aparato, contenido en una caja ovalada, no pesa más que 1.400 gramos y permite, no solamente recibir los telegramas transmitidos por el enemigo, sino contestar á ellos engañándole.

Se ha verificado en Nueva-York una venta de autógrafos, cuyos precios han de mover la curiosidad de los coleccionadores y hasta de los lectores en general.

Una página y media de un manuscrito de Dickens ha sido vendida por 150 francos; dos cartas de Longfellow por 175 fr.; dos cartas de Edgardo Poe, 375 fr.; otras dos de Washington, 250 fr.; una de Emilio Zola, 500 fr.; una de Benjamin Franklin, 380 fr.; la firma de Jorje IV, 27'50 fr. y la de Sarah Bernhardt, 113'70 fr.

### DE LA PENÍNSULA

Muy en breve empezarán los ministros de la corona á ocuparse de la redacción del discurso del Trono, previo el acuerdo de los puntos que ha de abrazar tan importante documento.

Según dice un diario de Santander, anteayer fué presentada al jefe de Seguridad de aquella provincia una denuncia en extremo grave.

«En la segunda playa del Sardinero—dice el colega—apareció un arca de madera que contenía papeles.

La persona que la encontró, que es un carretero de Miranda, la presentó á un vecino de aquella playa, que como suya la reconoció, habiéndola echado de menos así como 33 duros y varias prendas, achacando esta sustracción á los carabineros que allí hacen servicio, porque dicen coincidían las pisadas, cuyas huellas por la casa se veían, con los calzados de los carabineros de aquel puesto.

El robado dió el nombre de los carabineros á quienes supone autores de la sustracción, nombres que omitimos porque, estando fundada la acusación en meras conjeturas, pudiéramos con la publicidad perjudicarles, siendo inocentes.»

El miércoles se reunieron en Oviedo, bajo la presidencia del gobernador civil de la provincia, los individuos que componen las juntas directiva y facultativa de la proyectada exposición regional asturiana.

En dicha reunión se acordó indicar á la Diputación provincial la conveniencia de que á la mayor brevedad posible se ejecuten en el Hospital-Manicomio de aquella población las obras necesarias á fin de que el edificio se halle en buenas condiciones para la celebración en el año próximo del referido certámen.

Dicen del Maetzrago que los cosecheros de aquella región se preparan á elaborar este año sus aceites con mayor esmero que hasta aquí, para conseguir clases que compitan con las de Italia.

Otro tanto debieran hacer los de Mallorca.

Telegrafían de Madrid al *Diario de Barcelona* que en el sistema que se ensayará para las extracciones de la Lotería nacional, se emplearán cinco grandes globos con cinco juegos de bolas correlativamente numeradas desde cero á nueve para los cuatro primeros globos y para el quinto globo bolas equivalentes al número de millares que se emitan. En el lugar correspondiente á las decenas de millar se colocarán bolas señaladas con cero y demás números representados por las decenas de millar que entren en el sorteo. Los globos tendrán letreros, diciendo las unidades, decenas, centenas, etc. La primera extracción será de cinco bolas, cuyos números reunidos formarán el número del premio mayor, y así de los demás.

Los tocineros de Valencia han acudido al gobernador exponiéndole los perjuicios que les ocasionará el cumplimiento de la mal estudiada real orden sobre sacrificio de reses de cerda recientemente dictada por el ministerio de la Gobernación.

La *Monarquía* de Barcelona, refiriéndose á lo dicho por un periódico de aquella ciudad, dice que parece haber sido descubierta la causa de la visita girada para inspeccionar la sucursal del Banco de España en la mencionada provincia, así como el motivo de haber dimitido su cargo el Director de aquella sucursal.

Parece que las casas Hijo de M. Casi, Mariano Casi y Lopez, y la de Casi é Irazo, todas de Barcelona, han suspendido sus pagos. El Banco figura entre los acreedores por sumas importantes.

Según un periódico del Ferrol, al quedar en seco el cazatorpederos *Destructor*, se descubrió que el timón estaba roto, que la avería era gorda, y que así viene desde Cádiz y así anduvo en el Norte paseando á la familia real.

Afortunadamente no ocurrió un siniestro, que habría sido fácil, dada la rotura que se encontró en tan importante pieza.

Es cierto, y será pronto un hecho, que el presidente del Consejo de Ministros y el ministro de Hacienda están de perfecto acuerdo en algunos proyectos de ley que se presentarán á las Cortes tan pronto como se reúnan, para conjurar la crisis económica y las dificultades por que atraviesan las comarcas agrícolas.

Así lo asegura *La Correspondencia*.

Según noticias, cunden rumores en Barcelona respecto á un asunto que trae preocupados desde hace unos días á algunos vendedores del mercado de Santa Catalina.

Dícese que ha sido encerrado recientemente en un manicomio un joven muy conocido en aquel mercado, en el cual solía también dedicarse á la venta de diversos objetos, y la voz pública ha dado en decir que el referido joven está en su cabal juicio, debiéndose su encierro á móviles muy censurables.

Y en esta creencia, tratan varias personas de elevar una instancia al señor gobernador civil para que tome cartas en el asunto.

El 31 de Octubre último fondeó en el puerto de la Coruña procedente de Cuba, el vapor-co-

reero *Antonio Lopez*, con 405 pasajeros de tránsito y 114 tripulantes.

Al acercarse al costado la falta de Sanidad para darle entrada, el director, Sr. Suarez de Conti, preguntó según costumbre, si había alguna novedad á bordo, contestándole el médico del vapor que no había ninguna.

Confiado en esta declaración el facultativo citado subieron á bordo del *Antonio Lopez*, además del referido director de Sanidad y un celador de la Dirección, el capitán auxiliar del gobierno militar, señor Rivadulla, con dos soldados.

Al examinar después la patente del Sr. Suarez de Conti, leyó en la misma, con sorpresa, una nota del cónsul francés de la Habana, en la cual se consignaba que á la salida del vapor de aquel punto, habían ocurrido en el mismo algunos casos de viruela y fiebre amarilla.

Vióse obligado entonces dicho señor á no dar entrada al buque y á disponer que no volviese á tierra ni saliese del barco ninguna de las personas que habían entrado con él en el mismo.

Dado aviso á tierra de lo que sucedía, y reunida en el Gobierno civil la Junta provincial de Sanidad, acordó esta que el *Antonio Lopez* saliese en seguida del puerto á sufrir diez días de rigorosa cuarentena al Lazareto de Pedrosa (Santander), llevando á su bordo á las personas que hemos citado, las cuales sufrirán la cuarentena fijada lo mismo que los 405 pasajeros y los 114 tripulantes.

Dice un periódico de Barcelona que en breve se convocará á la Junta municipal de señores vocales asociados, á fin de someter á su discusión y aprobación, la Memoria y los presupuestos generales de gastos é ingresos de la Exposición Universal.

Las pruebas del cañón Ordoñez, que se están verificando en Trubia, han tenido que suspenderse al llegar á la carga de 80 kilos por haber sufrido la cureña (sistema de dos aventajados jefes de artillería) un ligero desperfecto.

El sábado continuaron con el aumento de carga de 10 en 10 kilos; se han tomado por la fábrica las disposiciones necesarias para evitar el rebote de los proyectiles.

Hasta ahora los resultados son de efecto satisfactorio, y se esperan con verdadera impaciencia los de la carga máxima.

Escriben de Viana:

«La tristísima situación por que atraviesan nuestros labradores á consecuencia de la depreciación de los ganados, es ya insostenible. Centribuyentes que, aunque á costa de sacrificios, satisfacían los tributos sin recargos, véñese al presente en el caso extremo de abandonar sus propiedades al fisco, por imposibilidad absoluta de reunir metálico para efectuar el pago.

Es poco cuanto se diga al describir la miseria que reina en los pueblos rurales. Abandonados á la desesperación y no contando con más recursos para su subsistencia, los pequeños ganaderos se concertaron para degollar las reses y consumir las por los pueblos en comandita, invirtiendo en vino el importe de las pieles.

Así es que los días festivos las aldeas presentan el aspecto de un festín, cuando realmente tanta alegría no es más que un sarcasmo y la aparente abundancia la mayor de las necesidades.

Si se interroga á los campesinos acerca del particular, contestan friamente que como el ganado no tiene precio en las ferias, ni hay, por efecto de la sequía, pastos para alimentarlos, antes que se mueran, se los comen.

La enfermedad variolosa va tomando en la corte, según se nos dice, serias proporciones.

Parece que en el Hospital general existen en la actualidad 200 atacados próximamente.

Los visitantes del establecimiento, el decano del cuerpo médico y el director de aquel asilo han tomado acertadas disposiciones á fin de que la epidemia no se propague á las demás salas.

Según vemos en la prensa de la Península está próxima á realizarse en Canarias la formación de una empresa, con objeto de construir en cada una de las tres islas Tenerife, Canaria y la Madera, un *Sanatorium*, á fin de que los extranjeros que las visiten puedan alojarse confortablemente, encontrando en ellos cuantas comodidades apetezcan.

Dice *África*, de Ceuta, que en la pasada semana salieron de aquella ciudad, con dirección á la de Tetuan, multitud de hombres y mujeres contratados para empapelar las naranjas y limones que una importante casa española dedica á la exportación.

Y después de dar la noticia, añade el siguiente comentario:

«Con estos ejércitos son con los que debemos conquistar á Marruecos.»

Las obras del lazareto de la Coruña adelantan rápidamente, según nos dicen de aquel puerto, y se confía en que para el próximo abril esté completamente terminado.

DE LA PROVINCIA

El sarampión sigue el mismo curso que conocen nuestros lectores; ataca á los parvulitos, ó sea á los menores de seis años, de los que se registran ya algunas defunciones.

(Del Söller.)

Nuestro colega el Söller después de reproducir la noticia que dimos en uno de los números anteriores relativa al establecimiento de una estación telegráfica en Inca, añade el siguiente comentario que reproducimos porque creemos que es oportuno:

Y nosotros, después de aplaudir la acertadísima resolución de los indicados Ayuntamientos de Inca y la Puebla y de lamentar la calma del de Pollensa, ¿qué diremos con respeto al nuestro?

Que su indolencia en un asunto de tanta importancia es mucho más censurable todavía; puesto que tiene quien se lo recuerda de tanta en cuanto y hace comprender no sólo las ventajas que semejante mejora ha de reportar al pueblo cuyos intereses le están confiados, sino además la necesidad que tiene de esta vía de comunicación, dada su manera de vivir.

La prensa local, la representación de la opinión pública (cosa que no ha tenido el Ayuntamiento de Pollensa) ha aconsejado á nuestra Corporación municipal, y suplicado además el establecimiento de una estación telegráfica; pero nuestra Corporación municipal ha hecho el sordo hasta hoy á su voz, con harta disgusto del vecindario, despreciando consejos y súplicas que mediante un pequeño desembolso, iban encaminados al bien general de esta localidad.

Hoy suplicamos de nuevo, y al señalar á nuestro Ayuntamiento los de Inca y la Puebla, esperamos tomará su ejemplo, con lo que quedaremos complacidos y satisfecho el vecindario.

El viernes por la tarde el tren correo ascendente, al hallarse entre Llubí y Muro arrolló á una marrana que cruzaba la vía y á no ser por la pericia y oportunidad del maquinista el muchacho que guardaba al dicho animal hubiera pagado con la vida el descuido ó atolondramiento de querer andar tras de la puerca.

Afortunadamente no hubo más daño que la pérdida de ésta.

Hace unos once años que la antigua iglesia de Aleudía, merced al eterno destructor que se llama el tiempo, se vino abajo, quedando sólo en pie la Capilla del Santo Cristo, adosada á la susodicha iglesia.

De entonces acá se han hecho esfuerzos verdaderamente heroicos por el Sr. Cura Párroco que gobierna aquella feligresía y por el pueblo mismo que le ha secundado para el mismo fin, con objeto de levantar el nuevo templo cuyas obras fueron empezadas cuatro años después.

El plano fué trazado por el arquitecto señor Pavía dirigiendo las obras don Bartolomé Ferrá. Del conjunto se nos hacen grandes elogios pues parece que hubo tanto acierto en el pensamiento de la obra, como delicadeza y cuidado en la ejecución, de modo que es lastima no cuenten

en aquella ciudad con mayores recursos para terminar la construcción.

De todos modos sería de desear que se accediese en auxilio de ella para que fuese pronto un hecho su terminación.

En la bahía de Aleudía entraron de arribada forzosa el sábado forzados por el duro N. O. que reinaba, el bergantín goleta Paco procedente de Palma con cargo de vino y el laud Cármen que con cargo de carbón vegetal se dirigía á Aguilas.

DE LA CAPITAL

La nueva Comisión provincial, deseosa de hacerse cargo del estado en que se hallan los establecimientos de beneficencia que tiene á su cargo, visitó el sábado el Hospital y el asilo de la Misericordia, quedando satisfecha del buen orden que reina en ellos y del cuidado con que son atendidos los que por su desgracia se ven precisados á acogerse bajo su benéfico amparo.

En el salón musical que tiene establecido don Emilio Banqué en la calle de Juanot Colóm debía verificarse mañana por la noche un concierto instrumental en el que habían de tomar parte varios profesores y aficionados, pero habiéndose puesto enferma una de las señoritas que había de actuar en él, se ha suspendido el concierto hasta que ésta se halle restablecida.

Oportunamente daremos noticia de esta función.

Continuó en todo el día de ayer reinando, como en los anteriores el viento O. S. O. fresco que fuera de la bahía debía de ser duro, atendiendo á la gruesa mar de arrastre que se manifestaba en nuestro puerto.

A pesar de ello nuestros vapores, así los que conducen la valija como los que puramente hacen el tráfico comercial, no han interrumpido sus viajes.

Hemos oído quejas de algunas personas que habitan en el barrio de la Calatrava, relativas al alumbrado, según las cuales, éste deja mucho que desear, pues hay noches en que á penas tienen luz suficiente para saber por donde andan.

Esperamos que la comisión de nuestro Ayuntamiento á cuyo cargo corre este ramo de la policía urbana se servirá inspeccionar el referido barrio y pondrá remedio á la falta, si resulta que lo ha de menester.

No falta quien ha observado que muchos vendedores de leche se esmeran en darla al público un si es no es de buena calidad así que huelen alguna batida de las que de vez en cuando suelen practicar los inspectores de víveres ó tenientes de alcalde; pero que al día siguiente y otros sucesivos, esto es, que cuando ha pasado la marejada, vuelven á sus mañas de vender agua mezclada con almidón, albayalde, cal ú otra materia en vez de leche.

Esta observación, sea ó no fundada, puede, sin embargo dar luz á los señores mencionados para que den el golpe de improviso y salten, como la liebre, cuando y á donde menos se piense.

si conocéis á todos no hay pasto para la curiosidad y no os divertís; y si, por el contrario no conocéis á nadie os aburrís.

El Sr. Lusigny estuvo toda la noche con los ojos fijos en la Sra. Carlos de Viremont. La joven no podía levantar la vista sin encontrar la mirada amenazadora, de aquel enemigo que le observaba. Sin embargo, no se hizo presentar á ella ni á su conuñada, y hasta evitó muchas veces el tomar parte en una conversación general, que hubiese podido servirle de pretexto para aproximarse á ellas. Persistió en un silencio exclusivo, cuyo efecto le parecía seguro.

Habiéndole pedido el brazo la princesa de\*\*\* para atravesar el salón se apresuró á ponerse á sus órdenes, pero muy en breve se aproximó á las Sras. de Viremont. Si estas dos señoras se trasladaban á otro salón, permanecía en aquel que habían abandonado el tiempo necesario para que eligiesen sitio donde sentarse, y después iba á situarse de nuevo enfrente de ellas con la mas agradable afectación. Estudiaba atentamente á todas las mujeres con quienes las señoras de Viremont parecían mas intimamente ligadas, é inscribía sus nombres en la memoria para procurarse su amistad desde el día siguiente.

Las Sras. de Viremont tenían desgraciadamente, un tio charlatán y fastidioso, y el señor Lusigny sintió la necesidad de escuchar durante media hora los razonamientos políticos de aquel tio. Las Sras. de Viremont tenían también una prima gruesa, y que cada día se ensanchaba más, la cual se tragaba quince helados y otros tantos vasos de agua con azucarillos, aún en las fiestas más insignificantes, y el Sr. Lusigny no pudo resistir la tentación de ofrecerle seis sorbetes de frambuesa y tres vasos de punch. Las Sras. de Viremont debían saber que el señor Lusigny había cortejado de una manera comprometedora á lady B\*\*\* y á la Sra. de P\*\*\*, y el

Ayer á la caída de la tarde quedaban anclados en el fondeadero de nuestro puerto seis buques de gran porte, cinco de ellos con aparejo de brik-barca y una polacra-goleta.

Quedan hechos todos los acopios de piedra machacada para la reparación de las carreteras en las cercanías de esta capital, de modo que solo falta que se celebre la subasta anunciada y otras que en breve se anunciarán para que se proceda á la construcción de los trozos que hay en proyecto.

De este modo las indicadas vías serán inmejorables en los alrededores de Palma.

Ojeada á la prensa

Un colega dice que la venida de D. Mariano Fuster á esta ciudad, obedece al designio de ultimar los trabajos preliminares para la construcción del vapor de gran velocidad que nos ha de unir con Barcelona.

Para las personas que no estén enteradas diremos que esta clase de vapores suelen andar veinte y una ó veinte y dos millas por hora con tiro natural, á cuyo efecto van provistos de dos hélices y dos ruedas, con lo cual el viaje entre Palma y Barcelona duraría unas seis horas escasas.

Que lo veamos pronto es lo que hace falta.

El Diario de Palma dice que el domingo debieron inaugurarse en esta ciudad y barrios extramuros, centros catequísticos que tanto deberán influir en la morigeración de las costumbres.

En otro colega, refiriéndose á la venida de D. Mariano Fuster, leemos que ésta tiene por objeto la gestión que trae dicho señor, que es Teniente de Alcalde del Ayuntamiento de Barcelona y vocal de la Junta de la exposición, es la de recabar de nuestras autoridades y corporaciones su cooperación para que esta provincia concorra en sus productos al certámen universal que se prepara.

Los muchachos que vinieron el sábado de Barcelona, como estaban indocumentados, se les hizo reembarrar el domingo, llevándose el vapor Palma que salió por la tarde.

De buena nos hemos escapado, pues en cuanto á muchachos, con solo los nuestros hay de sobra.

Leemos en el Ancora que ha fallecido en la Puebla el benemérito sacerdote, D. Antonio Sabater, vicario de aquella parroquia.

Después de una permanencia de algunos meses en Asturias, su país, natal, ha regresado á esta ciudad el M. I. Sr. Provisor de esta Diócesis.

CULTOS SAGRADOS

SANTO DE HOY

Stos. Severo, Severiano, Carpóforo y Victorino, mártires coronados.

JUBILEO DE CUARENTA HORAS

Continúa en San Cayetano, siendo la exposición á las seis y media. Al anochecer, des-

Sr. Lusigny se apresuro á tener la vista baja para no verse en el compromiso de saludar á lady Emilia ni á la Sra. de P\*\*\* cada vez que pasaban por delante de él.

El seductor preparaba su trama; el pescador tendía sus redes; la araña tejía su tela; el conquistador trazaba su plan de campaña. Cada vez que la Sra. Carlos de Viremont descubría al señor Lusigny, se ponía como la grana. Bien.... La víctima estaba ya prevenida, inquieta y asustada. Era mucho para el primer día. No había que exigir nada más.

Al finalizar el baile, cuando bailaban esa caprichosa mazurka que estuvo tan á la moda la primavera última la joven condesa, á la cual empezaba á cansar aquella balumba, le propuso á su conuñada el marcharse, porque pensaba, y no sin razón, que justamente aquel momento en que todos estaban ocupados en ver bailar la mazurka, y á nadie se le ocurría abandonar el salón, sería el mejor para encontrar enseguida el carruaje. Su conuñada pareció aceptar la proposición, levantóse, pues, y creyéndose seguida por ella, atravesó los salones, y llegó por fin al que precedía al recibimiento. Ya allí, vió que estaba sola, y esperó.

Todos sabéis que aquel año los bailes de confianza estaban á la orden del día. Se tenía á gala el iluminar espléndidamente los salones para unos cuantos amigos íntimos. La Sra. de Viremont permaneció sola algunos instantes, y como la soledad es una situación que no hay costumbre de atravesarla en medio del bullicio, dejóse caer sobre un diván y se abandonó á sus sombríos pensamientos. Un velo fúnebre envolvió su rostro antes tan falsamente alegre; su talle se inclinó como succumbiendo bajo un peso insuperable, é involuntarias lágrimas rodaron por sus mejillas, extraordinariamente pálidas. Recordó su situación cuando la orquesta dejó

pués de rezado el santo rosario, trídulo dedicado á San Andrés y luego la reserva.

La devoción mensual dedicada á la Inmaculada Concepción se practicará en las iglesias siguientes:

En las Capuchinas á las siete y media de la mañana.  
En San Miguel á las once.  
En San Francisco á las once y cuarto.  
En Santa Magdalena al anochecer.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

A la Virgen Purísima, en la Catedral.

MERCADOS

Precios corrientes en Inca el 6 de Noviembre.

Table with 2 columns: Commodity and Price. Includes items like Almendrán, Trigo, Candeal, Cebada del país, Habichuelas blancas, Avena del país, Habas para cocer, Garbanzos, Maiz, Frijoles, Guisantes, and Cerdos cebados.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía Dramática Española dirigida por D. Miguel Cepillo.

Función para hoy martes 8 Noviembre 1887

(7.ª de abono de la 2.ª decena)

PROGRAMA

- 1.º Sinfonía por el nonetto que dirige el señor Cussini.
2.º Estreno del chistosísimo juguete cómico en dos actos y en prosa original de los señores Miguel Ramos Carrión y Vital Aza, titulado: EL PADRON MUNICIPAL
3.º El sainete en un acto dividido en dos cuadros, y en verso original de Javier Búrgos estrenado en Madrid con gran éxito, titulado...

LOS VALENTES

Entrada general 0.75.—Al Paraiso 0.50.

A las 7 y media.

Última hora

El Sr. Labra conferenció ayer una hora con el Sr. Sagasta.

La candidatura del Sr. Camacho ha sido rechazada.

El Consejo de Ministros se ocupará de los asuntos de Puerto-Rico.

de tocar la mazurka. No se acordó de que estaba en el baile hasta que dejó de tocar la música. Enjugóse rápidamente los ojos para ver si alguien la miraba, y sólo vió delante de ella al Sr. Lusigny... Pero entonces no enrojeció al mirarle ni volvió la cabeza con desdén; en la mirada del Sr. Lusigny no había nada que la pudiese ofender: ni coquetería, ni fatuidad. Sólo había lo único que en aquellos momentos era capaz de conmovérle: compasión y respeto.

Sin embargo aquella delicada emoción no se prolongó mucho. Apenas se hubo repuesto el seductor se entregó de nuevo á sus combinaciones estratégicas. Después de haber calculado maduramente los obstáculos y las ventajas, las dificultades y los recursos acabó por decirse: —Ha jurado no amarme... y me amará.

IV.

Cuando llegaron al hotel de Viremont, las dos conuñadas encontraron á un elegante guardia nacional que las esperaba á la puerta corrió galantemente á ofrecerles su mano para bajar del carruaje.

—Ya estas de regreso, Hector? le preguntó la Sra. Alberto á su hermano. ¿Cómo es que has concluido tan pronto?

—Porque el jefe de la guardia me quiere tanto, que para recompensar mi celo, me dispensa del servicio; quiero decir, permite que me vaya, á condición de volver á las siete en punto para cumplir entonces mas horas de fatiga.

Hector contestó esto, riendo, pero se quedó parado al ver el aire sombrío de la Sra. Carlos de Viremont.

—Pareéis muy fatigada, señora, le dijo con cierta inquietud.

—Sufro mucho, le contestó. Buenas noches,

(Biblioteca Selecta, tomo 13, un vol. 0.50 de pia. c/jemplar.)

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 7

¡VENCIDO!

POR

EMILIO DE GIRARDIN

me lo había imaginado mucho menos serio. Encuentro en él un aire tan respetable, que no casa con su reputación.

—No os fieis, le dijo no se quién; esos hombres tan brillantes en sociedad, no son peligrosos más que cuando se ponen tristes.

—Por qué?

—Porque convertir en mal humorado á un hombre encantador, es una mala señal.

Al oír esta broma la Sra. Carlos de Viremont se puso tan colorada, se turbó tanto, que á todos nos dió mucho en que pensar.

Una hora después encontró al Sr. Lusigny en el baile de casa la Sra. M\*\*\*, porque en ese gran mundo tan variado se encuentra siempre á las mismas personas. Atravesad los puentes, corred de un barrio á otro, y no vereis, á pesar de ello, cambiar la sociedad de los salones. Así, cuando preguntéis:

—Estuvo bien el baile de la señora tal?

Os contestarán desdeñosamente:

—No ofrecía nada de particular. Estaban las mismas personas que en todas partes:

Lo cual no impide que se critique cualquiera otra fiesta con este reproche tan contrario á aquél:

—Estaba muy aburrido. No había ninguna persona conocida.

Hé ahí el placer que os aguarda en un salón;

**ÚLTIMAS COTIZACIONES**

<b>Palma.</b>	
Crédito Balear.	96.00
Cambio Mallorquín.	67.50
Ferro-carriles de Mallorca.	62.00
Alumbrado por Gas.	111.00
Obligaciones de los F. C. de M.	par.
<b>Madrid.</b>	
4 p <sup>00</sup> perpétuo interior.	liq. 66.85
4 p <sup>00</sup> amortizable.	83.65
Billetes hipotecarios de Cuba.	97.75
Banco de España.	419.50
<b>Barcelona.</b>	
4 p <sup>00</sup> perpétuo interior.	66.85
4 p <sup>00</sup> perpétuo exterior.	68.40
4 p <sup>00</sup> amortizable.	83.50
Billetes hipotecarios de Cuba.	97.75
Banco Hispano-Colonial.	99.00
Ferro-carriles del Norte.	74.50
Ferro-carriles de Barcelona á Francia.	95.65
<b>Paris.</b>	
4 p <sup>00</sup> español.	fin corriente. 68.15
Panamá.	liquidación. 357.50
Tabacos.	nominal. 114.00

**FERRO-CARRILES DE MALLORCA.**

*Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1887 al 31 de Marzo de 1888.*

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7.30 mañana, 2 y 3.15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7.30 mañana y 5 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7.55 mañana, 2.30 y 5.10 (mixto) tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7.55 mañana, 2.30 y 5.10 (mixto) tarde.

De Manacor á La Puebla: á las 7.30 mañana y 5 tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

**VAPORES-CORREOS.**

*Salidas de Palma.*

Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.

Para Valencia, juéves 4 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lúnes 4 tarde y miécoles 2 tarde vía Alcudia.

*Llegadas á Palma.*

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lúnes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miécoles 10 mañana.

De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

**MOVIMIENTO DEL PUERTO**

**ENTRADAS**

Día 7.

De la mar cañonero Alsedo, cap. Lessenne.

De Barcelona vapor Bellver, de 786 t., capitán Aulet, con 27 m., 15 pasajeros y efectos.

De Valencia vapor Unión, de 401 ton., capitán D. Juan Bosch, con 22 mar., 24 pasajeros, valija y efectos.

De Valencia balandra San José, de 52 toneladas, pat. Miguel Pascual, con 6 m. y efectos.

De Abo corbeta rusa Yempi, de 639 toneladas, cap. Bistrón.

De Hesnozan corbeta noruega Castor de 404 ton. cap. Obes, con 10 mar. y madera.

De Cardiff bergantin francés Emile de 151 ton. cap. Oubin, con 8 mar. y carbon.

**SALIDAS**

Para Mahón vapor Menorca de 190 ton. capitán D. Francisco Cardona, con 16 mar. valija y efectos.

Para Barcelona corbeta Juana de 315 toneladas cap. D. Ramón Lanza, con 8 mar. y vino.

**SECCION DE ANUNCIOS.**

Los periódicos *El Diario de Palma, La Opinión, El Ancora, El Correo de Mallorca, El Palmesano* y *LA ALMUDAINA*, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen *clichés* satisfarán á proporción del número de palabras que ocupen.

Los de defunción ó funeral, tamaño ordinario, 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de don Felipe Guasp, calle de Morey, número 6.



**LÍNEA REGULAR DE VAPORES  
ENTRE PALMA Y CETTE  
CON ESCALA EN PORTO-COLOM.**

ENTRADAS. (1)		ITINERARIO		SALIDAS.	
Días	3, 8, 13, ) 18, 23, 28. )	<b>Palma</b>	(	Días	5, 10, 15, 20, 25, fin de mes.
"	2, 7, 12, ) 17, 22, 27. )	<b>Cette</b>	(	"	3, 8, 13, 18, 23, 28.
"	5, 10, 15, ) 20, 25, 30. )	<b>Porto-Colom</b>	(	"	2, 7, 12, 17, 22, 27.

**CONSIGNATARIOS**

EN PALMA.—D. Gabriel Alzamora, San Miguel 61 y 63.  
" CETTE.—D. Luis Herail, Quai du Nord, 4.  
" FELANITX.—D. Antonio Soler, Abrevadero, 16.

**El vapor HARTMANN**

saldrá directamente para Cette el 10 del actual.

(1) Se previene á los cargadores que verificándose las entradas al amanecer y las salidas al anochecer de los días fijados, deben considerarse estos como hábiles para la carga ó descarga.

**IMPRESA**

Los señores Amengual y Muntaner ofrecen al público el nuevo establecimiento tipográfico que acaban de montar en la casa núm. 30 duplicado de la calle del Conquistador.

Las personas que deseen utilizar los servicios de la nueva imprenta hallarán esmerado y puntual servicio, y la economía compatible con la calidad de los trabajos que en ella se harán.

El Establecimiento cuenta con un personal idóneo é inteligente y con tipos de novedad, por cuanto todo el material de que está dotado es nuevo y recién traído de las más acreditadas fundiciones de Barcelona y Madrid.

Se harán todas las clases de trabajos que se pidan y si para satisfacer cualquier deseo ó capricho de las personas que lo soliciten es preciso mandar traer nuevos tipos, se verificará con prontitud y sin demora.

Se admiten encargos para toda clase de impresiones sean del género que fueren.

**PARA EL AÑO 1888**

Se han recibido en la Imprenta y Librería de los Sres. Amengual y Muntaner los elegantísimos Dietarios impresos en Barcelona en la Tipo-litografía de los Sucesores de N. Ramirez y C.<sup>a</sup>

Contienen, además del Dietario propiamente dicho, curiosas é interesantes noticias para las familias y corporaciones y las Guías de Madrid y Barcelona.

Los hay de lujo y económicos, siendo sus precios de 2.50 pesetas los primeros y 2 y 1.50 pesetas los otros.

**ANALES**

DE LAS  
CIENCIAS MÉDICAS

Resúmen y exámen crítico de los progresos y trabajos de interés é importancia relativos á los nuevos tratamientos de las enfermedades.

**COLABORADORES**

Señores: J. Mitchell Bronce, T. Lander Bronton, T. Bryant, F. H. Champueys, A. Cooper, Sindy Coupland, Dyce Duck-

worth, G. P. Field, R. Harrison, M. Morris, E. Owen, S. P. Phillips, R. Douglas Powell, H. Powed, C. H. Ralfe, A. E. Sansom, G. H. Savage, F. Semon W. G. Smith, F. Treves, A. de Watteville, J. Williams, W. J. Walsham.

**VERSION DEL INGLÉS**

por

**D. DANIEL LOPEZ**

REVISADO POR EL

**DR. D. AVELINO BENAVENTE**

*profesor del Hospital de niños de Madrid, Traductor de los cinco tomos de Cirujía, en inglés, del Dr. Eric-Erichsen.*

TOMO 1.<sup>o</sup>

COMPRENDE LOS TRABAJOS DE TODO EL AÑO DE 1885

Véndese en la Imprenta y Librería de Amengual y Muntaner al precio de 5 pesetas en rústica y á 6.50 pesetas en pasta.

**Venta.**—Se desea vender el predio *Son Ramis*, de extensión de unas cinco hectáreas (8 cuarteradas) distante poco más de un kilómetro de Palma: informarán calle de San Juan, núm. 9. 6—15

**LA ALMUDAINA**

**DIARIO DE NOTICIAS**

SALDRÁ Á LUZ POR LA MAÑANA DE LOS DÍAS NO FESTIVOS

Publicará todas las noticias que sean de interés para el público y especialmente las que tengan relación con el comercio, industria, agricultura, ciencias, artes y sucesos notables de todo género, ocurridos en todo el universo.

Se consagrará á la defensa de los derechos é intereses de la sociedad y muy singularmente á los que atañen á esta provincia, á los cuales dedicará especial atención.

Cultivará, en la parte que sea posible, dada su índole de publicación diaria, la literatura patria insertando artículos y novelitas de acreditados autores y completando su sección de amenidades con todo lo curioso que sea procedente.

A medida que circunstancias favorables lo consientan será objeto de mejoras y reformas que le pongan al nivel de los más acreditados de la Península.

No publicará comunicados, remitidos ni sueltos suplicados, sino en condiciones excepcionales.

Insertará noticia de las funciones religiosas y del movimiento comercial y mercantil, con otras novedades que serán de interés.

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**

	Ptas.	Cénts.
España.	1	25 mensuales.
Extranjero (Unión postal)	2	" "
Ultramar.	2	" "
Venta diaria	5 céntimos por cada número.	
Números atrasados	10	" " " "

Recomendaciones á precios convencionales.

Se suscribe en esta Administración, Conquistador-30-bajos, en la librería de los Sres. Amengual y Muntaner y en casa de nuestros corresponsales en los pueblos principales de las tres islas, en la Península y en el Extranjero.

Palma.—Imprenta de «La Almudaina» de Amengual y Muntaner.—1887.